

## Invertir en las zonas marginadas, poco atractivo para empresarios (El Financiero 04/08/08)

Invertir en las zonas marginadas, poco atractivo para empresarios (El Financiero 04/08/08) Ivette Saldaña Lunes, 4 de agosto de 2008 Hay 12 iniciativas de proyectos productivos, dice Gustavo Meléndez. Deberá evaluarse la efectividad del programa: Coneval. Hay mucha carencia de infraestructura: Armando Paredes. Para los empresarios invertir en un proyecto productivo en zonas marginadas es poco atractivo, por ello ven poco interés en el programa gubernamental de empleo para atraer capital a las regiones más pobres del país; sin embargo, para el gobierno federal se trata de un esquema que ya cuenta con 12 "iniciativas" que podrían concretarse. Aunque se trata de un esquema de reciente creación, la fórmula de evaluación que se aplicará tiene dos resultados: "si se evalúa y funciona, bienvenido; si no funciona hay que cambiarlo", porque los empresarios buscan no sólo mano de obra barata sino que la inversión sea productiva, afirmó el secretario ejecutivo del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), Gonzalo Hernández Licona. Hace casi cinco meses el Ejecutivo emitió un decreto por el que se creó el Programa para la Creación de Empleo en Zonas Marginadas, mediante el cual se les ofrece a los inversionistas incentivos fiscales si optan por desarrollar proyectos productivos en lugares con altos niveles de pobreza. Se les otorgan créditos para maquinaria y equipo, financiamiento para naves industriales, devolución de las cuotas obrero-patronales y deducibilidad de las inversiones en bienes de activo fijo, entre otros estímulos. Obstáculos Aun con esos apoyos, el programa no gusta mucho al sector privado. El presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Armando Paredes Arroyo, aseguró que "en la mayoría de los municipios hay mucha carencia de infraestructura, por lo que no es atractivo" el programa gubernamental. Pese a que no es un programa que atraiga el interés de los hombres de negocios, admitió que en varios municipios ya se han dado algunas inversiones. De hecho, el director de financiamiento de la Subsecretaría para la Pequeña y Mediana Empresa (Pyme), Gustavo Meléndez, dijo que hay aproximadamente 12 iniciativas de proyectos de inversión para los estados de México, Guanajuato e Hidalgo, para los que se considera destinar alrededor de 80 millones de pesos del presupuesto del Fondo Pyme para financiar la construcción de naves industriales. Afirmó que hay inversionistas nacionales y extranjeros interesados en instalar plantas en zonas marginadas para manufacturar productos de los sectores textil-confección, calzado, fabricación de arneses para automóviles y proyectos agroindustriales. Ya hay proyectos que iniciaron porque en algunas localidades no hay necesidad de construir una nave industrial, manifestó, pero en otros casos se están habilitando instalaciones ya existentes. Comentó que solamente para la construcción de naves industriales en julio se evaluaron proyectos por 80 millones de pesos, de un presupuesto total de 250 millones de pesos que se destinaron a financiar la construcción de esos complejos. Al ser un proyecto que se lanzó a principios de marzo -como parte del Programa de Apoyo a la Economía-, el secretario ejecutivo del Coneval expuso que todavía no se puede saber cuál es su éxito. "No podemos seguir con buenas intenciones", si funciona debe quedarse y si no se tiene que cambiar, comentó. Hay factores a considerarse para invertir en zonas marginadas, como el agua, infraestructura, carreteras, el nivel de educación de la gente y algunos elementos mínimos para que un empresario asegure que la inversión será rentable, indicó. Para las empresas, añadió, no es tan fácil invertir en esas regiones porque no sólo se trata de tener ahorros en los salarios de la gente, sino de que haya buenos niveles de productividad.